

LA DEFENSA

Diario católico de Avisos y Noticias

Año V

Precios de suscripción
En Alcoy al mes 1'50 Ptas.
trimestre 4'50
Fuera 6'00
Número atrasado 0'25

Alcoy, Sábado 5 de Diciembre de 1908

Redacción y Administración

Venerable Editora, E.

Esquelas, anuncios y reclamos, a precios convencionales.

Núm. 1440

EL TEATRO

De todo abusa el hombre, es verdad; pero del teatro es tanto el abuso que se hace en nuestros días que no hay palabras en el Diccionario suficientemente duras y calificativos propios para censurarlo como merece.

Bestia humana llamó un novelista tristemente celebré al hombre degradado por los vicios y esa bestia humana se presenta hoy con toda desnudez en el escenario de los teatros modernos.

Es una verdadera lástima; porque el teatro podría ser como en otro tiempo, una escuela de moralidad, un centro de instrucción práctica. Allí entre colores y armonías podrían pintarse cuadros arrebatadores de heroísmo, de abnegación y de caridad; allí podrían formarse espíritus nobles, corazones perfumados con las fragancias de las virtudes sociales y con esto quedarían encadenadas las pasiones deleznable y egoísmos insaciables que envilecen rebajan a la presente generación; pero el gusto está por desgracia tan estragado: en la sociedad moderna que solamente se acepta y se aplaude con frenesí lo picaresco, lo inmoral, lo que se ha dado en llamar siccalpitico.

Y como abundan hoy los positivistas, el teatro pornográfico sea para ellos una mina y para explotarla según sus miras mercantiles, lo han convertido en una cloaca cuyos miasmas deletéreos enrarecen y corrompen la atmósfera social. Unas veces con los atractivos del canto, otras veces con las rimadas cadencias del verso, y con las armonías embriagadoras de la música, se presenta simpático al público, el adulterio, se ensalza el duelo, se preconiza el suicidio, se fomenta el amor bastardo, se desacredita a la Religión del Crucificado, se ridiculiza a sus ministros y se hace pasar por acciones nobles y levantadas, lo que es el baldón más ignominioso de los seres racionales.

experiencia no deben los padres de familia llevar a sus niños al teatro, si no quieren labrarles un porvenir desgraciado, ni las madres a sus hijas, si las aman de verdad y si desean que no se marchiten muy presto los tiernos capullos de sus corazones. ¿Quién no sabe que basta a veces, una frase de doble sentido, ó un gesto indecoroso ó un *couplet* picaresco para trocar un alma candorosa en un ser malicioso y descaído?...

A esto se exponen los padres desatentos que pisan los umbrales del Teatro inmoral.

Los jóvenes y Moret

El doctor catedrático de la Universidad de Oviedo, Sr. Pérez Bueno, escribió a propósito del bloque, en razonado artículo del que copiamos los siguientes sustanciosos párrafos:

«El joven que no se ha dejado seducir, aunque le hagan la corte y le echen pipos los políticos, sabe que la libertad de cultos no es un problema de este país, donde no hay varias Religiones. El joven que discurre con su entendimiento, sin vanidad y sin pretensiones de ser original, ha aprendido que el desmoronamiento de los romanos, el Sr. Moret debe remozar sus lecturas, de las obras de aquellos insuperables juriseconsultos.

Los ciegos pidiendo derecho para ver, los mudos pidiendo para hablar, no serían más ridículos que un partido que pide la libertad de cultos para un pueblo donde no existe el hecho de la diversidad de cultos, que es la base física de aquella libertad. ¿Piden acaso la libertad de cultos para los extranjeros? Pues conviene decirlo. En España no hay judíos, ni cuáqueros, ni protestantes, ni mahometanos. No hay más que católicos é indiferentes en orden a las Religiones positivas. ¿Qué culto ni qué Religión está aquí oprimido? Esa será la «orientación» de Francia, de Suiza, de Alemania, de los Estados Unidos.

La orientación española es otra. Con una base falsa no se va a ningún lado.

El matrimonio civil no hay que pedirlo. Existe en nuestra legislación, como existen los cementerios civiles. La libertad de conciencia está bien en nuestro Derecho constitucional. ¿Quién se casa civilmente en España? ¿Quién se entierra en los cementerios civiles? ¿De dónde saca el Sr. Moret que estos son problemas que hay que evitar que el hombre que no crea ó que no quiera «sufrir» presión en el nacimiento? (¿Qué presión será esa? ¿La del forceps?), en el matrimonio ó en la muerte? Las leyes se hacen para las cosas que ocurren con frecuencia y no para las que rara vez suceden. El discurso del Sr. Moret, de un legislador, oída hasta los aforismos de la ynstituta, que se enseñan a los muchachos en todas las Universidades del mundo.

¿Qué hay, pues, en el fondo de ese rimbombante programa del boqué? Un movimiento artificioso, patrocinado por los ideólogos y profesionales de la política, un programa sin base positiva y que sólo se encamina a producir alteraciones de orden público.

El racionalismo, la autonomía, la lengua, la derogación de la ley de jurisdicción catalana: por eso y por su campaña en contra el centralismo y los caciquismos triunfaron los solidarios. Esa es la política. Lo que la Solidaridad defiende será discutible y hasta execrable si el señor Moret quiere; pero es un hecho de la vida catalana. La diversidad de cultos los matrimonios y los entierros civiles no son un hecho de la vida española. Eso no es la política, sino humo, hojarasca y jacobinismo doctrinario.

Ni siquiera eso, como comenta un diario católico.

Porque Moret que habla de todas esas cosas por compromiso, porque le ponen en el disparadero, no es tampoco jacobino.

Es un desgraciado hipócrita que anda tras de quedar bien con los radicales.

les, sin ofender mucho a la Religión, a ver si Dios se conforma con algún expediente suyo.

Y hasta puede que luego, para hacer méritos, aumente la dotación del Clero parroquial.

AVISO

Depósito de Azúcares, Cacaos, cañelas y cafés.

PEDRO PUIGSERVER

Subagente de la Sociedad General Azucarera de España

Plaza del Carmen, 7. «LA ESTRELLA»

Azúcar Terón florido 1^a Ptas. 1'25 kg.

Blanquillo 1'20

Cacao Caracas superiorísimo, pesetas 55 arroba de 36 libras.

Idem Caracas primera, Ptas. 50 arroba de 36 libras.

Gnayaki extra, Ptas. 50 arroba de 36 libras.

Idem primera, Ptas. 45 arroba de 36 libras.

Café tostado Superior, «Estrella» 6'50 kg.

Idem primera 5'50

Cañelas muy finas a precios reducidos.

Se garantizan las calidades.

De que te sirve el dinero si siempre estás enfadado con tus hijos y tus nietos, con tu esposa y tus criados!

Has sido siempre egoísta, has sido siempre usurero, y tu ambición desmedida hará enfermar tu cerebro.

Te lo digo con pesar porque al fin algo te quiero, ni uno solo asistirá cuando mueras a tu entierro.

DIMJADI

En las Cámaras inglesas

Estos días vienen hablando los diarios extranjeros del debate sensacional que ha tenido lugar en la Cámara Alta, ó de los lores de Inglaterra, y en el que ha tomado parte lord Roberts, pronunciando un discurso en el que ha establecido la posibilidad de una invasión de la Gran Bretaña.

Como esa posibilidad constituye la obsesión de la gran mayoría de los ingleses, ese discurso ha producido sensación enorme. El orador ha dicho que hace cinco años se consideraba totalmente imposible una invasión, por que no se admitía que hubiese más que un invasor, que era Francia; pero que ahora, las cosas han variado esencialmente.

¿De dónde nace esa variación? Nace del hecho de que Alemania está ahora en constante disponibilidad de embarcar en el acto 200.000 hombres perfectamente instruidos, equipados y armados, pues dispone en sus puertos de todos los barcos necesarios para virificar ese embarque sin ruido, sin movilización, pues los caminos de hierro alemanes por pertenecer al Estado, podrían permitir que pasasen desapercibidos los convoyes y todo género de aprestos militares.

artillados del mundo; la red de caminos de hierro es cada día más tupida; la Marina mercante germánica crece de día en día á ojos vistos, y los primeros movimientos que implicarían una invasión, ganan en brevedad, y paralelamente crecen las probabilidades de un éxito en un golpe de sorpresa de ese género.

Para que ese golpe de mano resulte un éxito, no hace falta, dice lord Roberts, que Alemania sea dueña del mar en absoluto: basta que ella domine un instante en un punto determinado; y no hay duda; todo está dispuesto en Alemania para sacrificar la flota entera con tal de alcanzar por un momento el dominio del mar y libertad de pasaje de los transportes.

— 197 —

Verdes, iba á decir el bueno de don Pedro, pero no acabó la frase porque un enorme tropezón del caballo, le hizo ver que la paciencia nunca está demás si hemos de ganar el reino de los cielos.

Pensativo pasó el señor cura aquella semana, meditando un plan que al fin debió parecerle de perlas, por cuanto el domingo se dispuso á explicar el Evangelio más consuetudinario que unas castañuelas, y cuál no sería su sorpresa al ver en la Iglesia á todos los concejales con sendas capas, ocupando el banco de la justicia. Procuró hablar aquel día más en gallego que ninguno, y sobre todo, cuando concluyó diciendo:

«No falta quien asegure» que el señor obispo quiere premiar prodigamente el celo y buena conducta que han observado estos señores vecinos de este pueblo, para lo cual

— 196 —

tío Ramales bajando las escaleras, mientras el secretario murmuraba:

«Lo echó, vaya si lo echó»

Dos días después, D. Pedro regresaba al pueblo por el camino de la ciudad, con un humor de dos mil de á caballo, que era como él iba.

«Se necesita ser granujas para ir con estos embustes al obispo, y no es eso lo malo, sino que con tanto aplomo y poca vergüenza le han contado que hab'ó en gallego, que flojo ha sido el rapapolvo que yo he recibido. No puedo olvidar lo que me contestó el

señor obispo cuando le dije, «pero, señor, si ninguno va á misa!» «No irán porque no le entienden, á usted, habíeles claro, vocalice usted mucho y ya me dirán si le han entendido.» Cuando llegue los pongó...

— 193 —

«Lo llevo á los tribunales—decía éste enfurecido—porque ha lisionao mis intereses. Que se meta en su parroquia y no me quite la mía.

«No te la quitará—exclamó el tío Ramales, saludando á la jarra que estaba en el mostrador.—Secretario, vaya usted por pape!, y á escribir al juez de paz.

«Señores—dijo el secretario, que leía en aquel momento «El País»,—yo creo que lo mejor es reflexionar un poco y no dar un paso en vago; yo, que soy más católico que el cura pero más liberal que Riego...

«Muy bien dicho—le interrumpió el tío Ramales, dando con la cayada un fuerte golpe en un callo del secretario, reventándoselo.

«Opino que lo mejor es echar al cura con vientos frescos.

Ahora bien; ¿puede Inglaterra evitar esa audacia? No. Inglaterra, según el orador, no tiene un Ejército que dé a su Escuadra una completa libertad estratégica. La Escuadra inglesa está encadenada a sus costas; tal es la tesis de lord Roberts.

El conde de Crewe, contestó al orador en nombre del Gobierno, diciendo que al proponer que se armen un millón de soldados, lord Roberts debilita la confianza que la Marina de guerra inspira a la nación británica, y contribuye a desviar de su verdadero objetivo los créditos marítimos.

Es necesario que Inglaterra tenga un Ejército poderoso capaz de guardar al país contra toda sorpresa; pero esto paralizaría por completo la acción del Almirantazgo. Por otra parte, el Estado Mayor del Ejército se ocupa en hacer posible la concentración del más poderoso Ejército posible sobre un punto dado, en el cual sea necesaria su presencia. Lord Crewe dice que no pueden aceptarse las conclusiones de lord Roberts, que darían por resultado destruir por completo la confianza que el pueblo inglés tiene en su Marina de guerra.

Después de esto, el debate perdió su principal interés; sin embargo, la Cámara de los llores, después de varios discursos sobre el asunto, adoptó por 74 votos contra 32 la primera parte de la tesis planteada por lord Roberts, en la siguiente forma: «La Cámara es de opinión que la defensa de las islas Británicas exige del Gobierno de S. M. que la potencia marítima se duplique con un Ejército suficientemente fuerte en número y en elementos y pertrechos para que pueda fracasar todo intento de invasión extranjera.»

Aritmética y Álgebra con la extensión que se desee; método verdadero de enseñanza en virtud del cual se consigue la de cualquiera de ambas asignaturas en el corto plazo de seis meses sin exigir del alumno esfuerzo alguno en el curso en clase; toda vez, que los alumnos utilizarán únicamente como auxiliar o guía para poder seguir el curso de las explicaciones: la garantía del método se halla basada principalmente, en que, habiendo relegado, el tan aprovechado y perjudicial calificativo de *torpe*, para casos verdaderamente excepcionales y amoldado desinteresadamente las explicaciones al nivel intelectual de cada alumno; el profesor de dichas asignaturas ha podido conseguir, siendo Director del «Preparatorio Cívico-Militar de Orense», el ingreso, en las Academias de Infantería e Ingenieros, de alumnos que solo contaron ocho y nueve meses de preparación; en la práctica las garantías obtienen más anejo campo, pues, no se ha exigido nunca ni se reclamará, en lo sucesivo pago de honorario alguno, a

los padres o apoderados, que, al finalizar el primer mes y clases de constituyendo mayoría se vieran en la necesidad de retirar a sus hijos o poderdantes por no haberles satisfecho el método seguido; la continuación de éstos y el pago por consiguiente de los honorarios entrañará un visto bueno que será la más sólida garantía del método especialísimo que se practica.

15 pesetas mensuales por asignatura o 75 adelantadas por los seis meses fijados, al cabo de los que, el alumno entrará en el tercer repaso de la materia que estudie y cuando menos deberá saber resolver sin dificultad los problemas que el correspondiente texto exige. Clases particulares a convencionales precios de la Aritmética en toda su extensión sin sujeción a texto y por el método puramente sintético, así como de Física en general y todas las cuestiones referentes al ramo de Electricidad. Por último se fijan clases nocturnas, de siete a doce para el proletariado, industriales y dependientes de comercio, de Aritmética práctica y cuentas intratables a precios que oscilarán entre medio duro y cinco pesetas mensuales.

Profesor de Matemáticas, San Cristóbal núm. 9. 3.

SECCIÓN RELIGIOSA

Diciembre 5. — San Sabas. El admirable anacoreta S. Sabas, nació en una aldea del territorio de Césarea de Capadocia. Juan, su padre era oficial de los ejércitos del Emperador y como fuese enviado éste a apaciguar un tumulto popular ocurrido en Alejandria, siguióle su mujer Sofía dejando al hijo recomendado a unos tíos; pero él prefirió retirarse al Monasterio de Flaviano que distaba una legua de su residencia. Diez y ocho años pasó en apacible soledad de los monjes, siendo luego trasladado al monasterio de Eutimio distante cuatro leguas de Jerusaén. Diose después a una vida más austera encerrándose en una pequeña cueva donde pasaba cinco días de la semana en soledad se fué al desierto de Jordán en donde se alimentaba de las raíces que nacían al pie de las rocas. El Obispo de Jerusalén prendado de la santidad de su vida, le ordenó de sacerdote y le nombró *exarca*, esto es, superior de todos los anacoretas. Después de prestar grandes servicios a la Iglesia, murió a los 93 años en la paz de Señor. Sus reliquias santas fueron trasladadas a Venecia.

JULTOS DE HOY

P. Santa María. A las seis y media felicitación sabatina y ejercicio de primer sábado a María Inmaculada. Por la tarde continúa el Novenario. A las nueve y media de la noche Vigilia por el tur-

no San Mauro que celebra su fiesta Titular.

I. del Sto. Sepulcro. Al anochecer salve cantada en el altar de Ntra. Señora del Carmen.

CORTE DE MARIA

Se visita a Ntra. Señora del Sufrago, en la Parroquia de Santa María.

SANTOS DE MAÑANA

San Nicolás de Bari.

Noticias generales

—El último sábado se inauguró en Madrid el nuevo centro de las sociedades obreras, bajo el aristocrático título de Casa del Pueblo.

Según los mismos interesados han publicado, el coste del edificio en cuestión asciende a 700 000 pesetas. Tiene grandes salones amueblados con verdadero lujo, su café, escuela laica y tendrá un teatro capaz de 4.000 personas. Como ven los lectores, la Casa del pueblo será una mezcla de tribuna demagógica y casino, donde el trabajador podrá vaciar el contenido de su bolsillo, si bien es cierto que con arreglo al más delicado «confort» y exigencias de regalona vida.

Según se van poniendo las cosas, lo que hoy se llaman necesidades sociales y nosotros denominamos imposiciones descabelladas, obligan a hacer tales actos, que para ser obrero será preciso ser antes capitalista.

—Es un hecho que el Estado contribuirá pecuniariamente a la Exposición de Santiago accediendo a lo solicitado.

La subvención asciende a dos millones de reales con cargo al vigente Presupuesto, y será entregada al Comité antes del día 15 del presente.

También por el mismo medio se han conocido dos importantes iniciativas, debidas, respectivamente, a los señores Mella y Carracido, y que consisten en

La idea de la Exposición ha encontrado incondicional apoyo en las esferas del Poder, y todos los hijos y amantes de Galicia se muestran propicios a secundarla con plausibles iniciativas.

—Se designa al Sr. Diaz Merry para ocupar el nuevo cargo de Jefe general de la Policía española.

—En el último Consejo de ministros del jueves no se trató asunto alguno de política.

Se aprobaron expedientes de indultos regimentarios, y queda on resueltas numerosas competencias.

También se acordó pedir a las Cortes un pensión de 2 200 pesetas para la viuda del valeroso marino don Julio Gon-



PEDID CATALOGO

de las Escopetas

MARCA "Jabali" de la fábrica de EDUARDO SCHILLING (S. en C.) BARCELONA

SUCURSALES: Madrid, calle Aicaia, 1. —Valencia, calle Peris y Valero 81.

Gran Astrería de Francisco Gargante, S en C. PERIS Y VALERO, NÚM. 15 (antes Paz) y CRUZ NUEVA, NÚM. 1. —VALENCIA. El taller de confecciones está a cargo del inteligente cortador D. Juan Isiar. Grandes novedades en géneros del país y extranjeros. Se remiten muestras a quien lo solicite. Confecciones esmeradas con arreglo a los últimos figurines.

"Paris-Madrid," Bazar de modas POLAVIEJA, 2. —ALCOY

Altas novedades del País y Extranjero para otoño e invierno, en modas, gorras y sombreros para señoras y niños. Modelos directos de París. Especialidades en peletería, mercería, y artículos para modistas y sombrerera. Obrador para toda clase de encargos a la moda y gusto de las señoras. Presupuestos económicos. Precio fijo. 2. POLAVIEJA, Alcoy.

"La Fuente del Oro," sombrerera MARTINEZ

MOSEN TORREGROSA, 2. (antes Vall) Grandes surtidos, y modas de gorras y sombreros para caballeros y mocicos de las principales fábricas extranjeras y de las del país, de Madrid, Barcelona y Andalucía. Especialidades de fabricación propia y para uniformes de cuerpos armados, músicos, empleados, clero, fiestas y teatros. Precios sin competencia. Ventas condicionales por mayor, al por menor contado. Junto a la FUENTE DEL ORO.

REGIONALES

TORRENTE. Los últimos días del pasado mes y en el convento de Monte Sión de esta villa celebraron su Capítulo General para la renovación de cargos los Terciarios Capuchinos Regulares de esta provincia. Presidió las elecciones el ilustrísimo P. Luis Amigó, Obispo de Tagaste, Administrador Apostólico de la diócesis de Solsona y fundador de la mencionada Congregación. Los nuevos superiores son los siguientes: «Ministro General»—Rvmo. P. Pedro María de Titaguas; «Definidores Generales»—Reverendísimos PP. Manuel María de Alcahal,

— 194 —

—¿Y de qué moc?—preguntó el regidor síndico.

—Sencillamente—continuó el secretario.—Vámos a ver al obispo y le decimos que el cura es un gallego muy cerrado, que no le entendemos ni una palabra, y que aquí no puede conlugar.

—¿Y lo echará?—dijo el tío Cochuras, cocejal saliente.

—Pues no faltaba más, ¿no saben ustedes que hoy manda la ley que se predique en castellano?

—Eso mismo he leído yo en el «Heraldo de Madrid»—replicó el tabernero campañamente.

Risotadas, interjecciones y sapos y culabrazas salieron por las bocas; la jarra corrió de mano en mano y no se necesitó más para que el día siguiente muy de mañana, se

— 195 —

vieran, camino de la ciudad jinetes, en «otros dos borricos», al alcalde y al secretario.

El señor obispo recibió cariñoso, oyendo atentamente cuánto con la sagacidad que le distinguía, le dijo el secretario: —¿Con que tan mal se le entiende?

—Mu mal, su ilustrísima—dijo el tío Rames encasquetándose el sombrero—y ni pa la confesion ni pa ná tie que servir.

—Bien, bien; pues vayan tranquilos que yo encargaré al señor cura que procure hablarles más claro, porque si el hecho es como ustedes lo cuentan, eso no puede continuar así.

—Que eso no pué quedar asina—decía el

— 198 —

«se espera» que no falte nadie mañana a las diez en punto en el palacio episcopal, donde cada vicino recibirá dos fanegas de trigo candeal.»

Válgame la mi madre, que diría Pedreda, y cómo estaba la plaza del palacio episcopal aquella mañana; lo menos doscientos burros con sus respectivos dueños esperaban, costal en lomo, a que el señor obispo diese la orden de cargar con las fanegas de marrás; tal algarabía armaron que el prelado no las tenía todas consigo, creyendo que se trataba de alguna algarada progresista.

Un familiar le anunció que querían verle el alcalde y el secretario. —Veremos a ver si nos despachan—dijo el tío Rames por todo saludo, dando un porrazo en el suelo y apuntándosele en la enorme cayada que llevaba.

domingo María de Alboraya Antonio María de Masamagrell y Juan María de Ayelo. «Procurador General».—Reverendísimo P. Ignacio María de Torrente. «Secretario General».—Reverendísimo P. Domingo María de Alboraya.

—El próximo día 9 termina el plazo concedido para aspirar al cargo de Juez municipal de Aguas.

—Industria turronera. Extraordinario ha sido el movimiento que se ha notado durante todo el mes de Noviembre en la elaboración del célebre turrón, del rico mazapán y de los inimitables pastetes de gloria. Las fábricas, lo mismo las de los grandes que las de los pequeños industriales, tan animadas en un principio, van cesando en su importante tarea, siendo muchísimas, sobre todo de los pequeños industriales, que se hallan ya cerradas.

La población ha disminuido en un cincuenta por ciento; pues sus laboriosos habitantes se han distribuido por todas las poblaciones de España y Portugal, la Habana, el Brasil y Río Janeiro, á donde se han dirigido á vender sus exquisitos turrones y riquísimas uvas.

Dios les de á todos buena suerte.

ALICANTE —En sustitución de don José Guillem Pérez, la comisión Provincial ha nombrado Director de la Casa de Beneficencia el periodista don Antonio Galdó López.

GANDÍA Se halla vacante el cargo de médico auxiliar de la Administración de Justicia en este Juzgado de Instrucción, que lleva anejo el de médico de la penitenciaría.

Hay un plazo de veinte días para solicitarlo.

robo de varios tablonos sustraídos del almacén de maderas que en las afueras tiene establecido D. Francisco Llorens.

Las gestiones de la benemérita obedecieron á la denuncia del propietario. El detenido continúa en las cárceles del Partido hasta que se aclare la circunstancia de haber encontrado en su casa los tablonos sustraídos.

Para una Fábrica de Valencia Se desea un oficial apto en la fabricación de cajas fantasía, de cartón troqueladas, así como en estuchería fina. Dirigirse á D. José M.ª Jordá Pérez, calle de San Nicolás, núm. 26.

Recordamos á nuestros lectores que el acreditado Balneario de la Beneficencia continúa abierto todos los días de 11 á 12 de la mañana y en el mismo encontrará el público con toda clase de comodidades y servicios necesarios, baños higiénicos de pila—Baños medicinales, alcalinos, astringentes, cloruro-sódicos (de mar) sulfurosos etc.—Baños de vapor con estufa húmeda y seca, general y local, naturales y aromáticos.

Duchas frías, calientes, escocesa, alternada, circular, dorsal, general, local, etcétera.

Pulverizaciones locales, calientes ó frías, medicinales. Aguas en bebidas, minero-medicinales etc. etc.

Como hemos sido testigos varias veces de la limpieza y esmerado servicio que se observa en este Balneario, no tubémos en recomendarlo como de los mejores en su clase, congratulándonos de que Alcoy cuente con un establecimiento de esta índole que llena por completo las necesidades de la Balneario.

Los que deseen tomar baños en la presente temporada de invierno pueden avisar con un día de anticipación en la administración de dicha Beneficencia.

Alcoy 4 de Diciembre de 1908. Santiago Reig.

Locales

Habiéndose rescindido el contrato de arriendo de la caza en el monte «Sotarrón» en este término, propiedad del Estado, por incumplimiento del contrato del rematante anterior, se anuncia nueva subasta sin tipo de licitación para enagenar el aprovechamiento de caza durante el presente año forestal y el próximo venidero.

Esta subasta tendrá lugar el día 9 del corriente á las once en las Casas Consistoriales.

Para los actos de subasta así como para la ejecución del aprovechamiento regirán las condiciones publicadas en el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente á los días 7 y 8 de Julio último, exigiéndose para presentarse licitador el haber depositado la cantidad de diez pesetas.

Hemos saludado con gusto y tendremos la satisfacción de verlo entre nosotros hasta que pasen las fiestas de Navidad, á nuestro buen amigo don Vicente Abad Casasempere, Ayudante de Ingenieros de Montes de Teruel.

Sea bien venido.

Por Circular del Gobierno civil se ordena la busca y captura del joven fugado de la casa paterna en Concentaina Vicente Seguí Sellés, de veinte años de edad, que reclama la Alcaldía de dicho pueblo.

El día 14 del corriente á las diez de la mañana se procederá en la Alcaldía de Benifallim, á la subasta para el arriendo á venta libre de los derechos de la primera tarifa de consumos y recargos legalmente autorizados.

Diario de Avisos

Don Santiago Reig Aguilar-Tablada, Alcalde Constitucional de la ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que por Circular del Ilmo. Sr. Gobernador civil de la provincia de 27 de Noviembre último, inserta en el «Boletín Oficial» de 28 del mismo, se ordena el cumplimiento de las disposiciones siguientes:

1.ª Todo el que quiera ejercer la industria de fondista ó posadero ó establecer casa de huéspedes, deberá previamente presentar en la Alcaldía la correspondiente declaración, dando igualmente aviso de los cambios de domicilio.

riamente sin blancos ni interliniados, los nombres, apellidos, circunstancias, residencia, ordinaria (fecha del pasaporte ó cédula de vecindad), fechas de entrada y salida de todas las personas que se hospedaren en su establecimiento ó casa, aunque sólo lo hiciesen por una noche, y punto á donde se dirijan. Este registro lo presentarán cada 15 días en la Alcaldía, sin perjuicio de presentarlo siempre que se les requiriese para ello por los representantes ó agentes de la Autoridad.

4.ª Se les prohíbe dar albergue á desertores, vagabundos y gentes de mal vivir, ni recibir habitualmente á mujeres públicas.

5.ª Dichos industriales podrán exigir á los viajeros que se alberguen en sus establecimientos, los pasaportes y documentos personales cuando no sean personas conocidas y de reconocida honradez; pero no podrán retener en su poder dichos papeles y documentos contra la voluntad de su dueño bajo ningún pretexto.

6.ª Cuando un fondista, posadero, dueño de casa de huéspedes, ventero, etc., cesaren en el ejercicio de su industria, deberá dar aviso por escrito y bajo su firma á la Alcaldía y entregar allí su registro.

7.ª Los dueños de hospederías ó tabernas que reciban gente de aspecto sospechoso, tomarán nota de los individuos que se encuentren en este caso, para dar cuenta inmediatamente á la policía, y en caso de no hacerlo se les considerará como encubridores, para los efectos del Código penal, de confirmarse que gente de mal vivir se alberga en sus establecimientos.

Lo que se hace público por medio del presente edicto al objeto de que por los dueños de fondas, posadas, casas de huéspedes y tabernas, se dé el más exacto cumplimiento á las anteriores disposiciones en evitación de que se imponga la correspondiente penalidad á los infractores de las mismas.

Alcoy 4 de Diciembre de 1908. Santiago Reig.

Alcance postal

Madrid 4

La fiesta de la Infantería Se están haciendo en todos los cuarteles preparativos para festejar á la patrona de la Infantería.

Uno de los festejos será el de dar gran solemnidad á la fiesta religiosa y mucho recreo á los soldados.

Billetes falsos En Maestu, Alava, han sido detenidos Vicente Miranda y Tomás Díaz, que hacían pagos y cambiaban billetes de 100 y de 50 pesetas de la emisión del 19 de Marzo de 1905, y eran falsos.

Se cree tener el hilo de una importante falsificación.

Por toda esta provincia de Alava y en las de Logroño y Zaragoza circulan muchos billetes falsos de dicha emisión.

Entre el comercio reina gran alarma.

La escuadra Se dá por seguro que hoy se entregará al Ministro de Marina el dictamen definitivo en el concurso de la construcción de una nueva escuadra y que la adjudicación del concurso se hará cuando pasen las fiestas de Navidad.

TOMAS AZNAR E HIJOS Ingenieros Constructores ALICANTE Grandes talleres DE FUNDICIÓN, CONSTRUCCIONES Y CALDERERÍA Talleres: Alicante y Barrio Benalúa

Oficina Central: Paseo del Dr. Gadea. Apartado núm. 1: Motores á Gas Pobre Gran economía, Gran sencillez Construcción esmerada. Sin peligro de explosión. La fuerza motriz más barata. No necesitan servicio permanente. Pídanse Catálogos y Presupuestos. Para informes, Rafael Aracil, Anselmo Aracil, 14.

cuños, y al unas de ellas de cobre también de fabricación clandestina. Los habitantes de la casa, que son un matrimonio con un hijo, han quedado á disposición del Juzgado.

Casamiento Se ha confirmado la versión de que el Sr. Canalejas se ha unido con los lazos indisolubles del matrimonio canónico con una hija de un coronel.

Los remolacheros Se ha celebrado una importante reunión de remolacheros. Han asistido representantes de Andalucía, Aragón y Castilla.

Los reñidos han acordado proseguir la campaña emprendida hasta lograr la protección del Gobierno. También han acordado organizar una Asamblea magna.

El príncipe de Battenberg Algeciras.—Ha llegado el Príncipe de Battenberg. Ha visitado al gobernador militar del campo de Gibraltar. Por la tarde marchó.

Las fuerzas militares le han tributado honores. Asamblea económica Zaragoza.—Se están ultimando los preparativos para recibir al Sr. Sánchez Guerra que, como dije, va á presidir la Asamblea económica.

Se le prepara una función de gala, otros festejos y un banquete.

Los concejales de Paris Zaragoza.—Los concejales del ayuntamiento de Paris han almorzado en el domicilio del Sr. Escoriaza.

Luego marcharon á la casa ayuntamiento y firmaron en el libro de oro de la ciudad. Después visitaron varios edificios y se despidieron de las entidades oficiales.

En el tren rápido han salido para Madrid. Se les ha hecho una despedida muy cariñosa.

Exámenes sinodales Se han verificado los exámenes sinodales. Se han presentado 18 seminaristas que aspiran á recibir en las próximas Témperas, Ordenes sagradas.

Mañana comenzarán los ejercicios espirituales en el Seminario. El recogimiento durará diez días. Llegada de buques Ha fondeado en el puerto el crucero yanqui «Desinoines». Se espera de un momento á otro la lle-

gada del crucero inglés «Scilla» y del italiano «Fieramosca», reclamados por los cónsules de las respectivas naciones para proteger á los súbditos de las mismas residentes en ésta.

Telegramas

COTIZACIÓN DE ALGODONES de la casa Vinda de Jaime Trias DE BARCELONA Barcelona 4 (9-30) Mid fair 000'00 Fully good mid 75'25 Good mid 74'00 Fully mid 00'60 M 000'00 N.º 2 India-Osma fina 53'00 pts. N.º 9 - Bengala 63'00 Precios por 50 kilos, género puesto en Barcelona á 90 días. Mercado firme 477.

¿No ponen sus gallinas? VEA 4.ª PLANA

IMPRESA «LA DEFENSA» IMPRESOS DE TODAS CLASES para Oficinas Civiles y Militares RECIBOS INQUILINATO. Se venden en esta imprenta al precio de UNA PESETA libreta

Biblioteca Patria, Obras publicadas y en preparación de Menéndez Pelayo.—José Zahonero.—Alfonso Pérez Nieva.—Conde de las Navas.—Angel Guerra, etc. etc. PATRONATO PRINCIPAL. Excmo Sr. Marqués de Comillas. Conde de Bernar. Conde de Canilleros. Ilmo. Brón de Vügyá. Excmo. D. Joaquín Sánchez de Toc.

LA DEFENSA se vende en la librería de Romualdo Segura, San Nicolás 4. Imprenta LA DEFENSA

Establecimiento en Alicante

Maquinas SINGER Y WILSON para cose

Establecimientos en la provincia de Alicante

Calle Mayor, 12

EXCLUSIVAS DE LA COMANIA SINGER PARA COSER
Todos los modelos á pesetas 250 semanales. PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes reales, matices punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

IMPETIGA BOBINA CENTRAL

Establecimiento en todas las poblaciones de España

EMULSION NAPAL

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, constitución, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, esferofulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías

HARINA LACTEADA NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca
Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.
Precio único Ptas. 175 el bote.

Instalación y Tipografía

DEFENSA

Libros, Periódicos, periódicos, obras, prospectos, esquelas de enlace, tarjetas visita, tarjetas anunciadoras para el Comercio, tarjetas abonadas, resmas, facturas, membretes, sobres, cartelas iglesia, cheques, besalamanos, recibos talonarios, morandums, esquelas y recordatorios de defunción, estampas primera comunión.

TRABAJOS TIPOGRAFICOS ESTILO MODERNO

Resmilla de papel comercial (500 ejemplares) timbrada desde 4 pesetas en adelante. Talonarios inquiridos cosidos 700 ejemplares 1 peseta.

GRAN SURTIDO EN ESQUELAS, TARJETONES Y RECORDATORIOS FÚNEBRES

Se admiten esquelas o a altas horas noche

Sociedad Anglo-Española

DE MOTORES GASÓGENOS Y MAQUINARIA CENTRAL (ANTES JULIUS G. NEVILLE)
Compañía Anónima.—Capital: 2.000.000 de pesetas.
Domicilio Madrid-Mahón.—Talleres en Mahón.

Sucursal: Barcelona.—Central: Madrid, Alcalá, 33 y 35
Delegación de la casa CROSSLEY BROTHERS de Manchester. Motores á gas, Legitimos motores Crossley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.

Gasógenos sistema Crossley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema Dowson.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.
Material de minas, Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Presupuestos gratis.—Los motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Delegación exclusiva de la Societé Genovaise para la construcción de instrumentos de physique et de mécanique. Especialistas en máquinas para la fabricación de hielo e instalaciones frigoríficas en general.
Para informes: VIUDA E HIJO DE PABLO COLOMINA.—ALCOY

DOCKS AVICOLES DE FRANCE

REPRESENTACIÓN EXCLUSIVE pour l'Espagne
Un descubrimiento maravilloso, es el haber encontrado la manera de acelerar la postura de las gallinas. Este descubrimiento consiste en haber sabido combinar ciertas substancias, las cuales sirviendo de alimentación estimulante, hacen robustecer rápidamente los órganos productores de las aves y la fecundidad se desarrolla de un modo portentoso.

Este sistema para las aves de corral, no solo hace que los huevos que había de poner en seis años los ponga en tres, si que además produce tal estado de nutrición de fuerza y de salud en las aves, que á los pocos días de emplear esta alimentación se las ve gallardas, ágiles, coloradas, y con una salud y vigor extraordinarios.
No hay enfermedad que pueda atacar á las gallinas dándole esta alimentación. El beneficio es verdaderamente considerable. Lo mismo en verano que en invierno, las gallinas alimentadas por este procedimiento no cesan de poner y como el estado de robustez es excelente, la calidad y el tamaño de los huevos está en relación directa con la salud de las aves. El gallo á los quince días de esta alimentación parece otro. Su gallardía y su poder son extraordinarios. Los rigores del invierno no le han mella ninguna para cumplir su cometido. Y todas estas ventajas, que son incalculables para cuantos tienen aves de corral, solo cuesta unos pocos céntimos al mes por cabeza. En Francia, Alemania, Bélgica y otros países adelantados en la industria avícola, todos los labradores y cuantos se dedican en grande á la cría de aves, usan esta alimentación con éxito extraordinario. En España pueña escalá la cría de aves, usan esta alimentación con éxito extraordinario. Numerosos casos lo atestiguan y como la mejor demostración es la prueba; á ella invitamos á cuantos tengan aves.—Cuesta caja 3 kilos 750 ptas., 5 kilos 1150 pesetas 10 kilos 21 ptas., en estacion de Valladolid.—Pidase á LA REVISTA MERCANTIL, de Valladolid, enviado el importe en libranza, sobre monedera, ó otro medio fácil de cobro. Concluida, emesa van instrucciones para su uso. Hacen falta depositarios en todas las capitales de España.